



MAGELA BAUDOIN, ORGULLOSA DE RECIBIR UN PREMIO QUE LLEVA EL NOMBRE DE FAMOSO ESCRITOR.

## Premio “Gabriel García Márquez” para boliviana

La escritora, periodista y docente boliviana, Magela Baudoin, ganó la segunda versión del premio Hispanoamericano de Cuento Gabriel García Márquez 2015, con su libro de cuentos titulado “La Composición de la Sal” que fue elegido de entre cinco finalistas por un jurado compuesto por los colombianos Conrado Zuluaga y Luis Fayad, la mexicana Margo Glantz y los argentinos Liliana Heker y Alberto Manguel.

Baudoin, quien se dedica a la docencia en la Universidad Privada de Bolivia (UPSA), ganó el XVI Premio Nacional de Novela de Bolivia el 2014, se hizo acreedora de 100.000 dólares.

Durante el acto de entrega, realizado ayer en el teatro Colón de Bogotá, Zuluaga destacó el estilo particular de Baudoin para narrar sus cuentos.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

## Suspenden medidas de presión en Vilaque

Comunarios de Vilaque y el Gobernador de La Paz, Félix Patzi, anoche suscribieron un acuerdo, que puso fin al bloqueo en la carretera La Paz – Copacabana y resolvió la inmediata liberación de los funcionarios de la Gobernación, retenidos en las últimas horas.

El acuerdo estableció un compromiso mutuo de iniciar reuniones para ejecutar el asfaltado de

la ruta Peñas-Kasamaya-Millipaya-Cruce Sorata.

De acuerdo con el convenio, en la reunión deberán participar autoridades del Ministerio de Economía y Finanzas Públicas, Obras Públicas, además de otras áreas del Ejecutivo, para estudiar la factibilidad del proyecto vial.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

## Senador Klinsky discrepa con aprehensiones en caso Fondioc

El senador Carlos Pablo Klinsky de Unidad Demócrata calificó como “distractivas” las aprehensiones de “dirigentes medios del MAS” en el caso Fondioc y sostuvo que el Gobierno “sigue protegiendo a los altos mandos” que tenían a su cargo la dirección de esa entidad.

“Hay una lista de 800 dirigentes del MAS que recibieron dinero público en sus cuentas

personales. Son más de Bs 800 millones por los cuales el ministro Arce y la exministra Achacollo deberían estar rindiendo cuentas”, puntualizó.

El senador demócrata indicó que, con las aprehensiones Julia Ramos, Jorge Choque y Damián Condori, el oficialismo abre el paraguas en el tema corrupción, en el marco de la campaña para el referéndum de reelección. (Eju.tv)

## Antártida corre riesgo de perder capas de hielo

La Antártida corre el riesgo de perder de forma descontrolada sus capas de hielo ante cualquier variación climática y provocar una subida importante del nivel de los océanos, según un estudio publicado ayer.

Un equipo de la Universidad de Victoria, en Nueva Zelanda, apreció un rápido adelgazamiento de la capa de hielo oriental del continente helado tras estudiar las marcas en rocas de diferentes niveles de altitud.

Según la universidad neozelandesa, las imágenes tomadas por satélites muestran en la actualidad que algunas partes de las capas de hielo antártico están adelgazando por el calentamiento de los océanos.



EL DESHIELO PERTURBA GRAVEMENTE LA FAUNA Y LA FLORA DE LAS REGIONES COSTERAS Y CAMBIA COMPLETAMENTE LA VIDA EN LA ZONA POLAR. ADEMÁS, SE ALTERAN LAS CORRIENTES OCEÁNICAS, LO QUE PUEDE PROVOCAR TEMPORALES Y FENÓMENOS CLIMÁTICOS ADVERSOS, COMO POR EJEMPLO LA APARICIÓN DE OLAS DE HASTA CINCO METROS DE ALTURA.

## Crisis política y económica frenan viajes de Rousseff

Frente al agravamiento de la crisis política y su impacto en la maltrecha economía de Brasil, la presidenta Dilma Rousseff canceló las visitas programadas para Vietnam y Japón la semana próxima, según fuentes oficiales.

Sin embargo, la mandataria mantuvo su viaje a París para asistir a la COP21, ante la que interviene el próximo lunes y después emprenderá de inmediato el retorno a su país.

Las relaciones entre el Gobierno y el Parlamento se agravaron aún más esta semana tras la detención del jefe del grupo oficialista en el Senado, Delcídio Amaral, arrestado por su supuesta intención de sobornar a un detenido por corrupción en Petrobras.

Inf. Pág. 3, 3er. Cuerpo

# Paro aduanero en Chile fue “catastrófico” para Bolivia

- La medida adoptada por funcionarios de la Aduana chilena es un atentado al comercio exterior del país, según Cámara de Despachantes.
- Cancillería boliviana exigió a Chile el resarcimiento de costos generados a 1.600 camiones de alto tonelaje por daños y perjuicios.
- Si bien la Aduana reanudó sus labores lentamente, aún no pueden ser liberados todos los camiones de los diferentes pasos fronterizos.

El paro de dos días cumplido por aduaneros chilenos en los puertos de Arica e Iquique fue calificado de “catastrófico” para el comercio exterior de Bolivia por el presidente de la Cámara Regional de Despachantes de Aduana de La Paz, Marcelo Escobar.

Asimismo, la Cancillería boliviana, a través de un comunicado oficial, exigió al vecino país, el resarcimiento de los costos generados por el constante incumplimiento de sus obligaciones, en el marco del derecho internacional y de los acuerdos suscritos con Bolivia.

Según Escobar, la extrema determinación adoptada por funcionarios aduaneros y portuarios del vecino país, afectó a camiones que transportan hacia territorio aduanero nacional bienes para el sector industrial y comercio. Los mayores perjuicios recaen en los exportadores e importadores, además del transporte.

El dirigente aduanero estimó que las pérdidas sufridas por transportistas, importadores y exportadores, gira en alrededor de Bs 10 millones (1,5 millones de dólares, aproximadamente).

Inf. Págs. 5 y 6, 1er. Cuerpo

## Certificado de competencia para guardaparques

Los 91 protectores y protectoras de los Parques Nacionales y Áreas Protegidas, con experiencia de más de cinco años en esta labor, recibieron ayer por primera vez su certificado de competencia del Ministerio de Educación en coordinación con Semap.

Asimismo, el director Ejecutivo del Sernap, Félix Gonzales Bernal, anunció que hará cambios profundos, por lo que realizará un estudio diagnóstico del trabajo de las áreas protegidas y de la institución.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo



EN BOLIVIA, 1.600 CAMIONES DE ALTO TONELAJE SUFRIERON DAÑOS Y PERJUICIOS COMO CONSECUENCIA DEL QUINTO PARO DE FUNCIONARIOS ADUANEROS DE CHILE.

## Explosión paraliza horno Kipset de Karachipampa

El horno Kipset de la Empresa Metalúrgica Karachipampa fue paralizado, después que ayer las válvulas de agua explotaron, informó el ministro de Minería, César Navarro.

“Estoy muy preocupado y hasta bajoneado en lo personal, hoy cuando comenzamos a producir las seis toneladas por hora ocurrió el accidente, que incluso pone en entredicho que Karachipampa siga funcionando”, dijo Navarro después visitar la planta.

Ayer debía realizarse una inspección final con la presencia del Ministro de Minería y los técnicos de la Corporación Minera de Bolivia (Comibol) y comenzar desde el lunes la fundición de 6 toneladas por hora de plomo metálico.

El gerente de la empresa de Karachipampa, Hugo Arando, afirmó que “las explosiones fueron causadas por la fuga de agua, porque el agua con la que trabajamos está a 1.100 grados celsius y

necesita más espacio. En la primera evaluación determinamos que el daño es leve en la parte superficial”.

Arando, entrevistado por Radio Fides, dijo que “el horno nunca fue probado antes de la entrega y algunos de los instrumentos con los que trabajamos datan de la primera inauguración de la planta en 1984 y fue reactivada recién en 2012 con la mayoría de los elementos que tuvo desde su creación”.

Arando dijo que en una primera evaluación, el costo de los daños sería de 20 millones de bolivianos. Las piezas más dañadas son: Los ladrillos refractarios, los aislantes (lana de vidrio) y la parte eléctrica del horno Kipset.

Según el Gerente la planta sigue trabajando en el área de fundición de lingotes pues tienen cerca 600 toneladas de reserva. (Fides)